



MARC BRULÉ

Moniteur éducateur sur le dispositif habitat

DÉVELOPPER L'AUTONOMIE EN FACILITANT LA MOBILITÉ

Aujourd'hui, les questions d'empowerment sont très présentes et sont directement liées à celle de l'autonomie. **Le pouvoir d'agir induit un certain niveau d'autonomie et donc la capacité à pouvoir se déplacer, quand on veut, où l'on veut !** Bref, il s'agit donc de tout mettre en œuvre pour permettre aux personnes accompagnées de pouvoir se déplacer seules.

Voilà de nombreuses années que le Clos du Nid a intégré la mobilité dans sa stratégie d'accompagnement : accompagnement au Code et au permis, mise en place de navettes, soutien dans l'utilisation d'outils existants comme le co-voiturage... Et cela fait partie de mes missions de faciliter l'accès à la mobilité des personnes accompagnées au sein du pôle.

Au quotidien, je coordonne cette partie spécifique du parcours des personnes qui ont émis le souhait de passer leur code et leur permis, en lien avec la plateforme de coordination. Mais pas que, je suis amené à accompagner aussi pour faciliter, par tout autre moyen, l'accessibilité à des transports. Pour le permis de conduire, nous avons la chance d'avoir sur le territoire une auto-école adaptée, gérée par l'A2LFS et je travaille en binôme avec Christophe Manouvrier, le moniteur. Tout

part d'abord du souhait du résident, c'est une démarche personnelle de leur part. Une fois leur souhait exprimé, de passer le permis ou le BSR, on se réunit avec le coordinateur et les équipes de proximité pour évaluer la faisabilité. Si les capacités et la motivation sont bien présentes, c'est inscrit dans le projet personnalisé. Une fois tout ficelé, on lance le processus. Et là mon rôle va être d'intervenir sur le versant administratif (planification des séances de Code, inscription à l'examen, activation du Compte Personnel de Formation pour ceux qui en ont la possibilité...), de coordonner les différents intervenants mais aussi de faciliter, de soutenir, parfois de mobiliser ou re-mobiliser.

Au-delà du Code et du permis, le Clos du Nid développe toute une panoplie de moyens pour faciliter la mobilité. Un système de navettes a été organisé pour faciliter les déplacements : des navettes relient tous les jours les dispositifs habitats et les différents sites d'activités de l'ESAT, d'autres navettes sont organisées entre Mende et les sites de l'ESAT sur Marvejols, pour les externes notamment, et enfin, des navettes existent le soir pour rejoindre Marvejols et profiter du centre-ville après la journée de travail. Et, retombée directe de notre action, certains chauffeurs de ces navettes sont

des conducteurs en situation de handicap qu'on a pu accompagner dans l'obtention de leur permis !

Pour les personnes qui ne sont pas en capacité de conduire mais qui souhaitent tout de même "bouger", je les accompagne pour utiliser les moyens existants comme Blablacar, les bus du réseau régional Lio ou encore le système du Covoit'go mise en place par la Communauté de Communes du Gévaudan. Je les initie et les accompagne, je les rassure car cela peut être anxiogène, je peux même faire un ou deux trajets avec eux.

Notre cœur de métier c'est de s'adapter donc j'essaie de trouver toutes les solutions, les mieux adaptées à chacun pour pouvoir se déplacer et développer leur autonomie. Il faut être réactif et imaginatif !

Aujourd'hui sur les foyers nous comptons près de 30 voitures (permis B), 25 deux roues et 9 voiturettes sans permis. Le projet a pris une belle dimension et en 2024 je vais suivre plus de 35 résidents dans leur démarche. C'est vraiment un projet qui roule... c'est le cas de le dire !